

Fecha: 22-06-2025 126.654 Pág.: 4 Tiraje: Medio: El Mercurio Cm2: 504,8 Lectoría: 320.543 El Mercurio - Cuerpo C VPE: \$6.630.470 Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general Título: La disputa en el distrito 9: bastión de Jadue, el retorno de un histórico PPD y liderazgos UDI

Salvo dos diputados, la mayoría de los congresistas en ejercicio buscarán la reelección

La disputa en el distrito 9: bastión de Jadue, el retorno de un histórico PPD y liderazgos UDI

23,6% de los votos con-centró en la elección

de 2021 la diputada Karol Cariola (PC), para la legislatura 2022-2026.

Cinco

de las ocho comunas que conforman el distrito 9 son lidera-

das actualmente por alcaldes cercanos al oficialismo.

Pese a que el exjefe comunal de Recoleta sigue siendo investigado por la justicia —por el caso Farmacias Populares—, será la carta de su partido para suceder a Karol Cariola, quien apostaría por el Senado.

A medida que ha avanzado el año, los partidos ya han comenzado a perfilar lo que serán sus principales batallas de cara a las elecciones parlamentarias. Si bien enfatizan que todavía falta definir cuántos cupos lograrán negociar en la lista parlamenta-ria, hay cartas por las que los partidos ya comienzan a apostar sus fichas.

En esta ocasión, en el distrito 9 se juegan grandes apuestas. Con más de 824 mil electores, es uno de los distritos más grandes del país, conformado por Cerro Na-via, Conchalí, Huechuraba, In-dependencia, Lo Prado, Quinta

Normal, Recoleta y Renca.
En él se disputan siete cupos para la Cámara de Diputados.

Actualmente, el distrito está compuesto por cuatro diputa-dos oficialistas y tres de oposi-ción, de los cuales al menos cua-

tro van a la reelección.

Además, los municipios en su
mayoría tienen alcaldes oficialistas, lo que también influye en que los partidos de izquierda quieran apostar con fuerza por el sector.

La gran apuesta comunista

Por parte del PC, el distrito 9 es uno de sus bastiones históricos. Por ende, buscarán retener cos. Por ende, buscarán retener el escaño de Boris Barrera, pero además llegar a la Cámara con una de las principales cartas del partido: el exalcalde Daniel Ja-due, quien estuvo en el cargo por doce años.

Pese a que el exedil de Recole-ta continúa siendo investigado por la justicia, contará con el respol la Jisticia, contaita comentes paldo de su partido para lograr el escaño que dejará la comunis-ta Karol Cariola, quien luego de tres períodos no puede ir a la reelección y buscará dar un salto al Senado representando a Val-

La zona además es relevante para los comunistas, porque en las municipales lograron mante-ner Recoleta con Fares Jadue, y Cerro Navia con el alcalde Mau ro Tamayo, que, si bien es inde-pendiente, también es cercano a ellos. A lo anterior se suma que con Cariola en la colectividad buscan reeditar su resultado

PPD busca recuperar

Históricamente, el sector ha sido relevante para el PPD. Desde la vuelta a la democracia, el partido ha logrado repre-sentar en la Cámara Baja por el distrito en numerosas ocasiones y, además, por 12 años tuvo bajo su control la comuna de Cerro Navia (1996-2008), con la exalcaldesa Cristina Girardi, también Huechuraba, que

ĥasta diciembre del año pasado era liderada por Car-los Cuadrado, quien no pudo ir a la reelección tras cumplir sus tres períodos.

Así, ahora el partido busca apostar a recuperar el bas tión que perdieron en 2021, donde se jugarán principalmente con cartas como la del exsenador e histórica figu-ra del PPD, Guido Girardi, quien ade-

más competirá en la zona por la que fue diputada su hermana, la exedil Girardi.

Iría de la mano también de la presidenta de las juventu-des PPD, Bárbara Sepúlveda, a quien valoran por considerar que tuvo un buen desempeño

en las elecciones pasadas, co-mo candidata a core de la RM, donde logró 15,864 votos en su postulación, pese a no ser electa.

Otra posible carta del partido por la zona es el propio exalcalde Cuadrado, quien en noviembre del año pasado re-nunció a la munici-

palidad a un mes de terminar su período, para así poder competir en la parlamen-taria, de acuerdo a lo que exige la ley. En el partido se comenta que a su favor juega la buena valoración ciudadana que tuvo su período en Hue-churaba.

UDI busca

capitalizar a sus alcaldes Para la UDI también es relevante, da-do que lograron una

votación, comentan, en las municipales del año pasado, con dos figuras jóvenes: Agustín Iglesias, triunfando con un 45% de los votos en Independencia (con 25.839 votos), y Maximilia-no Luksic (con 23.969 votos), quien logró el 38% en Huechu-raba. Esos liderazgos buscan ser

capitalizados en estos comicios. Además, en la colectividad ven una posibilidad a raíz del complejo escenario que enfrenta el diputado RN, Jorge Durán, que hasta ahora se mantiene en incógnita sobre si tendrá el respaldo del partido para compe-tir por la reelección, dado que debe realizar sus descargos to-davía al tribunal supremo del partido luego que a inicios de año se le suspendiera su mili-tancia tras ser denunciado por su expareja. Aún así, desde el entorno del congresista siem-pre han defendido su inocencia y aseguran que él tiene interés

en buscar la reelección. Cabe recordar que la tienda de Antonio Varas logró dos cupos en 2021, incluyendo el de Érika Olivera, quien ahora es militante de Demócratas. Sin embargo, ante la incertidum-bre en dicho partido, hasta aho-ra la única apuesta segura en Chile Vamos la tiene la UDI, que ya definió que sea José Mi-guel González, exdirector de Formación de IdeaPaís y actual coordinador del movimiento ciudadano contra la delincuencia No Más Víctimas, una de sus cartas, dada además la cercanía que tiene con Iglesias. En tanto, esta semana ya se encontraban cerrando un segundo

FA intentará mantener

escaños tras salida de Orsini Para el Frente Amplio tam-bién el distrito 9 es uno de los que consideran más relevantes, dado que en la elección pasada Maite Orsini y Andrés Giordano

lograron más de 21 mil votos. Ahora, el partido buscará mantener ambos cupos, un de-safío que se ve complejo a raíz de la salida de Orsini, quien se en-cuentra con su militancia sus-

pendida.

Así, la apuesta del FA será fortalecer la figura de Giordano, quien, aseguran, se ha logrado fortalecer en la zona. Entre las posibles cartas que se barajan para acompañarlo están Daniela López Leiva, quien se desempaña come envared de desempeña como encargada de género y cuidados en el Minis-terio de Desarrollo Social; Noemí Martínez y Leonardo Jofré, quienes se desempeñaron co-mo consejeros regionales por la RM el período pasado. En dicha elección, obtuvieron 23.296 y 17.970 votos, respectivamente, por lo que en el Frente Amplio se cree que ahora serían cartas que pueden volver a capitalizar aquello.